
 

Ata da Assembleia Geral Ordinária para Prestação de Contas das despesas e receitas do 

ano de 2017, realizada em 23 de junho de 2018, em sua sede social, na Rua Casa Forte, 609, 

São Paulo, SP. 

Precisamente às 9 horas e 30 minutos, em segunda chamada, iniciou-se a Assembleia Geral 

Ordinária da Associação Espírita Mãos Unidas - SEMU, com a presença de 15 (quinze) 

associados, a saber: Américo Luís Sucena de Almeida, Ana Maria Leme Teixeira, Antonio Carlos 

Ferreira, Aparecido Sergio Henrique, Celso Ortiz, Honório Cavalheiro Jr., Lídia Gallardo, Mara 

Marques Sucena de Almeida, Marisa Paula Focá, Oswaldo Dias de Souza, Regina Márcia Alba, 

Regina Stancof Tieri, Rosane Aparecida Branco Bardese, Suely Maria Vendramini Moreno 

Ferreira e Wagner Tieri, de conformidade com as assinaturas constantes no livro de presença. 

Após a leitura de uma página edificante e prece de abertura, o presidente da instituição, o Sr. 

Aparecido Sergio Henrique indagou aos presentes se alguém gostaria de presidir os trabalhos, 

como ninguém se apresentou, foi sugerido o nome do Sr. Antonio Carlos Ferreira, que foi aceito 

por unanimidade, logo após a Sra. Mara Marques Sucena de Almeida foi escolhida para 

secretariar a reunião. Dando continuidade o Sr. Antonio Carlos Ferreira leu a carta de convocação 

com a seguinte ordem: 1) Dar conhecimento do parecer do Conselho Fiscal referente ao exercício 

de 2017, 2) Relatório Resumo de Receitas e Despesas de 2017 – Tesouraria, 3) Relatório Resumo 

das Atividades dos Departamentos de 2017, 4) Estipular a contribuição associativa para o 

período de julho em diante em 2018/2019. Seguindo a ordem do dia: 1) Dar conhecimento do parecer 

do Conselho Fiscal referente ao exercício de 2017, o Presidente da Assembleia, pediu para o Sr. 

Honório Cavalheiro Jr., ler o parecer que aprovou as contas de 2017, conforme a ata da Reunião do 

Conselho Fiscal realizada em 16 de março de 2018. O Sr. Honório relatou que as contas foram 

integralmente aprovadas, comentando que houve na reunião uma sugestão para melhorar a saúde 

financeira da entidade, fazendo uma maior divulgação para aumentar o quadro associativo e talvez efetuar 

algum evento para arrecadar mais fundos e dessa forma manter o rendimento da aplicação intacto. 2) 

Relatório Resumo de Receitas e Despesas de 2017 – Tesouraria. Em seguida o senhor Antonio Carlos 

Ferreira chamou o senhor Celso Ortiz que fez apresentação através de PowerPoint especificando e 

explicando as receitas e as despesas. Com respeito às aplicações financeiras, após algumas explicações o 

senhor Wagner Tieri, sugeriu que sempre fosse lembrado ao Banco Bradesco que é uma conta de entidade 

beneficente sem fins lucrativos, ao que o senhor Aparecido Sergio Henrique e o senhor Celso Ortiz 

explicaram que isso sempre é feito, sendo que a gerente do Banco oferece sempre o melhor investimento 

como se fosse para uma grande empresa. O senhor Wagner Tieri sugeriu ainda separar a aplicação em 

duas partes R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) em CDI e o restante em letras do tesouro, ficando para 

posterior exame, quando poderão se encontrar para tomar essa providência. O senhor Américo Sucena fez 

um aparte comentando que com esse capital (cerca de R$ 490.000,00), não há porque se preocupar com a 

saúde financeira da instituição. O senhor Antonio Carlos pôs em votação a aprovação ou não do relatório 

da Tesouraria, ao que todos os presentes aprovaram sem restrições. 3) Relatório Resumo das Atividades 

dos Departamentos de 2017. Em seguida o senhor Américo Sucena comentou que assumiu 

provisoriamente as atividades da Departamento de Manutenção após o afastamento do senhor Adir 

Molinari, relatando em PowerPoint, conforme consta no site do SEMU, que foram feitas: a pintura da 

frente do prédio, do corredor lateral e algumas salas mais necessitadas. Lembrando que o Centro pagou o 

material e a mão de obra foi doação. Também foram realizados a troca dos elementos filtrantes dos filtros 

de água, que é realizada duas vezes por ano, além de pequenos serviços de manutenção geral. Lembrou 

ainda que o Departamento de Patrimônio, continua sob os cuidados do senhor Marco Antonio de Freitas, 

quando for necessário. Foi lembrado também que o senhor Silvio Bardese, há trinta anos oferece uma 

apólice de seguro para a entidade, renovada anualmente ficando registrado o agradecimento de toda a 

Diretoria. A senhora Rosane Bardese comentou que estava disponível para realizar qualquer evento 

beneficente. Quanto ao Departamento de Assistência Social, o senhor Sergio Henrique historiou as 

atividades comentou que continuam as visitas para seleção das famílias assistidas, atendendo, na medida 

do possível além do básico (sopa, mantimentos, roupas, sapatos, cobertores, fraldas, kit higiene, etc.). 

Lembrou o curso de gestante com a distribuição de enxovais, que este ano contou com a ajuda da senhora 

Rosane Bardese e Regina Gomes na doação. Falou ainda do material escolar doado pelo senhor Ricardo 

Bignardi, um dos responsáveis pela empresa Jandaia. O total de famílias atendidas foi 67 (sessenta e sete). 

A relação dos mantimentos se encontra registrado no arquivo PowerPoint apresentado. Os grupos de 

Samaritanos continuam com independência para preparar os lanches e as doações de cobertores e roupas. 



 

Lembrou também que o fato de colocar na reunião pública, imagens sobre os trabalhos da distribuição 

ajudou na captação de mantimentos doados. O senhor Antonio Carlos sugeriu que fosse feita uma lista de 

transmissão de whatsapp para comunicar atividades e reuniões aos associados, e alertar sobre as 

contribuições mensais. O senhor Américo Sucena ficou encarregado de providenciar a listagem com os 

respectivos telefones. Quanto ao Departamento Doutrinário, o senhor Américo Sucena informou que 

Projeto Imagem continua sendo realizado em vários níveis e que o Seminário sobre o Desenvolvimento 

Humano foi realizado em janeiro último, com proveito pelo sexto ano consecutivo. Informou ainda o 

Projeto Imagem de iniciativa pessoal nunca recebeu recursos da entidade, mas que vem contribuindo com 

ela conforme necessidades específicas. E este ano, deverá oferecer uma TV de 75 polegadas em 

substituição ao projetor que vem sendo utilizado. Foi lembrado ainda que este ano deve ser adquirida 

máquina para recebimento através de cartão de crédito na livraria. Estuda-se a melhor alternativa. 4) 

Estipular a contribuição associativa para o período de julho em diante em 2018/2019. Ficou 

estabelecido por unanimidade que será mantida a contribuição mínima de R$ 30,00 (trinta reais). Nada 

mais havendo a tratar, foi encerrada a Assembléia, cuja Ata lavrei e foi assinada por mim e pelo 

Presidente da Assembleia. São Paulo, 23 de junho de 2018. 

 
  

 

___________________________                                      _______________________________ 

      Antonio Carlos Ferreira                                             Mara Marques Sucena de Almeida  

     Presidente da Assembleia                                                     Secretária da Assembleia 


